

LA ASOCIACIÓN DE PERSONEROS DEL PACIFICO NARIÑENSE ASOPERPAC

Expresa su profunda preocupación por la situación en la que se encuentra el municipio de Roberto Payán – Nariño, por los constantes derramamientos de hidrocarburos sobre las fuentes hídricas de las cuales las comunidades ribereñas se abastecen para el uso y consumo diario, así como su seguridad alimentaria proveniente de los ríos de ese lugar. Se tiene conocimiento de la emergencia más reciente ocurrida el pasado 29 de agosto de 2023, en la cual, por cuenta de derramamiento de hidrocarburo, están contaminados los ríos Saundé, Ispí, Telembí, Gualpí y Patía, causándose afectaciones al medio ambiente y las personas, evidenciándose presencia de esta sustancia peligrosa en los causes de los afluentes, así como trazas en las orillas y la vegetación.



De acuerdo a lo informado, a pesar de haber sesionado - en el marco de la ley 1523 de 2012- el Consejo Municipal para la Gestión del Riesgo de Desastre, el día 30 de agosto de 2023, y haber contado con visita y verificación por parte de la empresa CENIT, el día 31 de Agosto de 2023, hasta la fecha persiste el contaminante en las fuentes hidrias, y se tiene un olvido o letargo en la atención de la emergencia que afecta gravemente los factores bióticos, personas y comunidades del área urbana y rural, entre ella población étnicas afro e indígena, que ha llevado a una movilización hacia el casco urbano alguna de ellas.

La emergencia afecta servicios públicos como el de educación, acueductos veredales, así como a la salud, por las reacciones alérgicas que reportan las personas.

Por lo anterior, hacemos un llamado urgente para que se tomen las medidas y acciones necesarias para la atención de la emergencia, en especial, se proteja el medio ambiente, y amparen los derechos humanos (fundamentales individuales y colectivos) de las personas y comunidades del Municipio de Roberto Payán.

6/09/2023



HERNEY RIASCOS M.
HERNEY RIASCOS MARTAN
Presidente ASOPERPAC